

Facharbeitskreis Mobilität

Vorsitzende:

Brigitte Neumann-Latour
Zellerhornstr. 43, 81549 München
Tel.: 089 / 49 25 51
E-Mail: latsenft@gmx.de

Geschäftsstelle:

Burgstraße 4, 80331 München
Telefon: 089 / 233 – 211 79
Telefax: 089 / 233 – 212 66
E-Mail:
behindertenbeirat.soz@muenchen.de

An das Mobilitätsreferat
zu StR-Antrag 20-26 / A 02412

an das Gesundheitsreferat
zu StR-Antrag 20-26 / A 02411

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Datum

30.03.2022

- München baut Barrieren ab III: Elektromobilverleih bedarfsgerecht ausbauen!**
(StR-Antrag 20-26 / A 02411)
- München baut Barrieren ab IV: Weitere Standorte für Elektromobilverleih
(StR-Antrag 20-26 / A 02412)
der StR-Fraktionen Die Grünen/Rosa Liste und SPD/Volt vom 17.02.2022

Sehr geehrte Damen und Herren,

der FAK Mobilität im Behindertenbeirat der LHM nimmt, in Abstimmung mit dem Behindertenbeauftragten, Herrn Oswald Utz, zu den beiden StR-Anträgen wie folgt Stellung:

1. Wir begrüßen die inhaltliche Zielsetzung der o. g. Anträge uneingeschränkt.
2. Wir fühlen uns in unserer "Mission" bestätigt, die am 17. März 2017 mit dem Fachtag "Wie erreichbar ist die Innenstadt?" begann. Dort verwiesen wir erstmals öffentlich auf das Beispiel eines E-Mobil-Leihsystems im Royal Garden von Münchens Schwesterstadt Edinburgh. Bekanntlich führte dies zum Stadtratsantrag "Von der Partnerstadt Edinburgh lernen - Inklusion fördern: Pilotprojekt mit Leih-eScooter auf den Weg bringen". Greifbares Ergebnis dieses Antrags war dann 2020 das erste städtische E-Mobil-Verleih-Projekt im Tierpark Hellabrunn. Auch am Gelingen des zweiten Projektes im Olympiapark war der FAK Mobilität von Anfang an aktiv beteiligt.
3. Seit Herbst 2020 sind wir zudem in Gesprächen mit der städtischen Friedhofsverwaltung, um die Mobilität von Personen mit Behinderung besonders in den Großfriedhöfen zu verbessern. Dies hatten wir bereits am 13.6.2019 in unserer Stellungnahme (<https://risi.muenchen.de/risi/dokument/v/5530183>) zur Vorlage 14-20 V 15107 angemahnt. Im Zuge der Anträge ist die Friedhofsverwaltung erneut auf uns zugekommen. In Kürze wird in weiterer Termin stattfinden. Wir versprechen uns davon konkrete Ergebnisse.
4. Unsere Intention 2017 war, einen Elektromobilverleih in der Innenstadt zu etablieren. Dieses Anliegen werden wir weiterhin verfolgen. Wir weisen erneut darauf hin, dass die

Wege für einen Teil der geheingeschränkten Menschen in der Innenstadt zu weit sind. Die Entwicklung einer Wegeplanung, konkrete Auseinandersetzung mit Busmodellen und möglichen barrierefreien Ein- und Ausstiegssituationen für den von uns seit Jahren geforderten Citybus lassen trotz Engagement unsererseits immer noch auf sich warten, so dass ein Elektromobilverleih für die Innenstadt zeitnah zu prüfen und umzusetzen ist.

5. Nachdem erfreulicherweise nun auch für Senioren in der Mitterfeldstraße ein Elektromobilverleih zur Verfügung steht, sollte überlegt werden, dieses Angebot auch für die Messe München vorzuhalten.

Dafür müsste seitens der dortigen Ansprechpartner*innen eine Kooperationsbereitschaft und auch ein finanzielles Engagement gegeben sein. Dieses Projekt könnte dann in Zusammenarbeit mit dem FAK Tourismus im Behindertenbeirat umgesetzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Brigitte Neumann-Latour
Vorsitzende

gez.

Bernhard Claus
stellv. Vorsitzender